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議会運営委員会会議録（要旨） 

 

 
１ あいさつ 

議長、市長 
 
２ 議題 
 ⑴ 平成３０年第４回長久手市議会定例会について 

ア 付議予定議案について 
＜説明：総務部長＞ 

議案第６１号から議案第７６号まで（議案の概要のとおり） 
なお、閉会日に追加議案を提出予定である。 

（委員長） 説明のとおりでよいか。 
＜異議なし＞ 

＜市長、総務部長、総務部次長退席＞ 
イ 会期日程について 
＜説明：事務局＞ 

   ・ １１月２９日から１２月２１日までの２３日間 
・ １２月１１日総務委員会、１２日教育福祉委員会、１３日くらし建設委員会 

（委員長） 説明のとおりの会期日程でよいか。 
＜異議なし＞ 

 ウ 議事日程について 
  ＜説明：事務局＞（議事日程第１号～第６号のとおり） 

・ 第１号 会議録署名議員の指名（山田けんたろう議員、さとうゆみ議員） 
会期の決定 

日 時 平成３０年１１月１２日（月） 午前１０時００分～午前１１時１１分 

場 所 長久手市役所本庁舎 ２階 委員会室 

出席委員 
委員長 岡崎つよし   副委員長 じんの和子 
委 員 大島令子    加藤和男   ささせ順子 

なかじま和代  林みすず   山田かずひこ 

職務のため 

出席した者 

の職氏名 

市 長 田一平 
総務部長 青山均  総務部次長 浦川正 
議 長 川合保生 
委員外議員 青山直道 
事務局長 福岡隆也  主幹 貝沼圭子  主任 飯田純子 
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諸般の報告 
議案第６１号から議案第７６号まで（上程、説明） 

   ・ 第２号 諸般の報告に対する質疑 
         議案第６１号から議案第７６号まで（議案質疑、委員会付託） 

・ 第３号～第５号 一般質問 
・ 第６号 議案第６１号から議案第７６号まで（委員長報告、委員長報告に対す

る質疑、討論採決） 
（委員長） 説明のとおりの議事日程でよいか。 

＜異議なし＞ 
  エ その他 
   (ｱ) 議員派遣報告書 
    ＜説明：事務局＞ 
     １１月２９日の本会議に以下３点の議員派遣報告書を議場配付する予定である。 
    ・ １０月３日 議員研修（全議員） 
    ・ １１月１０日 議会報告会（全議員） 
    ・ １１月１４日～１５日 全国市議会議長会研究フォーラム（議長） 
   (ｲ) 委員会付託議案 

＜説明：事務局＞ 
    ・ 総務委員会付託議案 予算１件、条例５件 
    ・ 教育福祉委員会付託議案 予算３件、条例２件、その他３件 
    ・ くらし建設委員会付託議案 予算１件、条例１件 
（委員長） 説明のとおりの内容でよいか。 

＜異議なし＞ 
 
 ⑵ 委員会提出議案について 
  ＜説明：委員長＞ 
  ア 長久手市議会会議規則の一部改正について 
   ・ 第６８条（分科会又は小委員会）を追加。改正前の第６８条（連合審査会）を

第６８条の２とする。 
   ・ 平成３１年１月１日から施行。 
  イ 長久手市議会委員会に関する条例の一部改正について 
   ・ 別記１に予算決算常任委員会、委員定数１７人を追加。 
   ・ 平成３１年２月１９日から施行。 
（事務局）  委員会提出議案は、１２月２１日閉会日に提出することになる。 
（委 員）  委員会条例の一部改正の施行日が平成３１年２月１９日なのはなぜか。 
（事務局）  平成３１年第１回定例会の開会日の議事の中で、予算決算常任委員会の委

員の指名を行うため、平成３１年２月１９日施行としている。平成３１年１

月１日施行とした場合は、閉会中であるため、委員を指名した結果は本会議
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での報告となる。また、施行後は委員会として機能を有することになる。 
（委員長）  説明のとおりの内容でよいか。 

＜異議なし＞ 
  
⑶ 予算決算常任委員会について 

  ア 分科会への市長、副市長の出席について 
（委員長）  この件について、会派の意見を伺う。 
（政策グループガイア、長久手グローバルネット） 
       審査の過程も聞いてほしいので出席を求める。 
（無会派）  全ての会議に出席すべきという意見と、市長の判断に委ねるという意見が

あった。 
（公明党、創政クラブ、改革ながくて） 
       分科会は質疑のみで採決はしないので、出席を求めない。常任委員会はこ

れまでどおり出席を求める。 
（市民ネット） 

分科会への出席は求めないが、常任委員会へはこれまでどおり出席を求め

るが、市長の判断に委ねるという意見もあった。 
（委員長）  各会派の意見を踏まえて、何か意見はあるか。 
（政策グループガイア） 
       これまでは予算、決算特別委員会を含め、全ての委員会に出席してもらっ

ていた。審査過程やどんな意見が出たかを聞いてもらうことで、市全体のこ

と、議員や市民が問題視していることが分かると思う。議会が審査方法を変

更し丁寧に審査しても、執行部側が後退しては意味がない。出席してもいい

のではないかと思う。 
（長久手グローバルネット） 
       採決の場だけの出席では、全体でどのような議論があったのか分からない

ので、分科会にも出席していただきたい。 
（無会派）  採決に至るプロセスを執行責任者として把握していただきたい。今後、市

長の出席については変更することも考えられるが、今は時期尚早である。 
（委員長）  分科会には常任委員会と同様に部長が出席する予定であり、市長からその

部署を任された部長の出席があれば、分科会への市長、副市長の出席は必要

ないと考える。何かあれば、部長から市長、副市長へ報告はあると思う。た

だし、市長が出席したいのであれば、それを拒むことはない。 
分科会への市長、副市長の出席について、多数決にて決定してよいか。 

＜異議なし＞ 
分科会への市長、副市長の出席を求めないとしてよいか。 

＜賛成多数＞ 
 イ 平成３１年第１回定例会会期日程案について 
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（委員長）  分科会審査とする場合の平成３１年第１回定例会会期日程案を確認してほ

しい。執行部と事務局で調整した結果であり、この会期日程案で進めたいと

思うがよいか。 
＜異議なし＞ 

（委員長）  日程案では、２月２６日及び３月１４日が予算決算常任委員会である。こ

の予算決算常任委員会で質疑が必要であるか、会派の意見を伺う。なお、３

月１４日の予算決算常任委員会は、分科会審査も終わり、分科会長からの報

告に対する質疑があるため、執行部に対する質疑はないと考える。 
（政策グループガイア、長久手グローバルネット、無会派、公明党、創政クラブ、改革な

がくて、市民ネット） 
       本会議で質疑があるので、予算決算常任委員会での質疑は必要ない。 
（委員長）  予算決算常任委員会での質疑はなしとする。 
 

＜午前１０時５７分 休憩＞ 
＜午前１１時０５分 再開＞ 

 
（委員長）  その他、意見はあるか。 
（委 員）  現在、常任委員会は午前１０時開始としているが、早めてはどうか。 
（副委員長） 委員会は長時間の審査となるため、午前９時３０分開始とする等、開始時

間を早めた方がよいと考える。 
（委員長）  職員の残業代の削減にも繋がるのではないか。いなべ市議会に研修に行っ

た際も質問があった。委員会の開始時間は委員長の裁量であるが、午前９時

３０分開始で揃えてはどうかと考える。今提案のあった委員会の開始時間に

ついて、次回の議運で会派の意見を伺う。 
 
３ その他 
（副委員長） １１月１０日の議会報告会は、参加者１８人であった。市民記者の中学生

２人も参加してくれた。次回の議運で各常任委員会の報告や意見をとりまと

めたいため、各常任委員長は１１月１４日までに意見交換会での報告を提出

してほしい。 
（委員長）  年内には、市議会ホームページに開催結果等を掲載したい。 
 
 
    次回は平成３０年１１月２６日（月）午前１０時 

 以上で議会運営委員会を終了する。 


